
 

個 人 質 問 議会事務局 

処 理 欄  

令和５年２月１４日 １４時１５分 受付 

質 問 順 位  第 ９ 番 

武豊町議会議長 石原 壽朗 殿 

武豊町議会議員 福本 貴久 

一 般 質 問 の 通 告 に つ い て 
令和５年第１回武豊町議会定例会において、次のように質問したいから通告します。 

質 問 事 項 質問の要旨(具体的にご記入願います) 

1.各区長 (区

長会 )が抱え

ている課題、

区 へ の 加 入

な ど に つ い

て 

【趣旨説明】 

武豊町には１８の区があり、全ての区は区長を中心とし、区の組織が形

成され、区の行事や祭礼などの運営、町からの委任事務などを行っている。

各区に対して町からの委任事務として、町広報誌をはじめとする配布物や

自主防災会など、お住まいの地域のことを熟知している事柄を中心に、各

区に依頼をした方がズムーズであり、また町行政では対応が難しい内容の

依頼などもしている。そのことにより、本町は町全体の行政運営に集中し

て職務を取り組むことができ、各区の存在は行政運営をしていく上で、大

きな助けとなっている。 

しかしながら最近では、その区を取り仕切って頂く区長のなり手を探す

のに、多くの区で苦労していると伺っている。その理由として、近年では

定年してからも再雇用やパートタイムなど、元気なうちは働きたいという

方が増えていること、また区長としての職務は多岐に渡るため、できたら

辞退したいとの理由があげられ、今後は区長の職務に見合った対価も今一

度考えて行かなくてはならないのかもしれない。 

もう一つ各区を悩ませているのが、区への加入率の減少である。これも

色々な理由があり、区費の支払い、行事への参加の煩わしさ、区の役員(常

会長・組長など)を受けたくないなどである。区への加入率の低下が続け

ば、将来的に区の存続や町からお願いをしている委任事務にも支障をきた

すことに繋がりかねない。 

広い意味で考えると、武豊町は町民・世帯・各区のために日常職務を果

たしている。各区としては、区民や町行政を側面から支援している。町民

としては、区を支えることにより、ひいては武豊町にも良い効果が生まれ、

本町の更なる発展にも繋がると考える。そこで、以下質問をする。 

【質問事項】 

①各区長はどのようなことに対し問題を抱えているのか。 

 

②区長会などで各区長からどのような要望が出されているのか。 

 

③どの区も区長のなり手を探すのに苦労をしていると聞く。町として手助

けできることはあるか。 

 

④区への加入者が減少していると聞くがなぜか。 

 

⑤区および加入している世帯へ町からの支援は、どのようなものがあるの

か。 

 

⑥区入りを促進させるために、町としてできる打開策は。 

 


